

POR ANA MORENO MARÍN



Juan Antonio Pedreño, murciano, licenciado en Química y profesor, es el máximo representante de la Economía Social en Europa, preside la patronal española de estas empresas y también la Unión de Cooperativas de la Región de Murcia. Casado y con hijos, la educación y el fútbol son sus grandes pasiones.

«La economía social juega en primera división»

–¿En qué liga juega la Economía Social en España?

–En Primera División, si entendemos que por encima está la Champions. Nos falta un poco más de visibilidad y reconocimiento institucional, que los políticos entiendan que este modelo aporta unos valores y principios mucho más sostenibles que el capitalismo.

–¿Y en Europa?

–Jugamos en Champions, y cada vez mejor clasificados. Representamos un modelo empresarial con más de 13,5 millones de personas, más de 3 millones de empresas, tenemos representación en el Parlamento, la Comisión Europea y estamos trabajando en un plan de acción a favor de la Economía Social a nivel europeo.

–Y si hablamos de cifras...

–En España hay unas 45.000 empresas, que facturan en torno al 10% del PIB y generan el 12% del empleo. Además, un estudio reciente demuestra que dar cabida a personas con dificultades de acceso al mercado laboral le ahorra al Estado más de 5.700 millones de euros.

–El Papa Francisco es un firme defensor de este modelo...

–Le tengo que agradecer sus múltiples referencias, de hecho queremos hacerlo próximamente en una audiencia con motivo de los aniversarios de nuestras organizaciones.

–¿Se debería enseñar a emprender y tomar conciencia social en las aulas?

–Es la base fundamental. Trabajamos mucho con las cooperativas escolares para transmitir los valores y principios de un modelo cuyo eje es la dignidad de la persona. Un modelo democrático, solidario, que intenta dar respuesta a los desequilibrios actuales. Soy un defensor absoluto de su introducción en las asignaturas y módulos.

–¿Y para cuándo un ministerio?

–En agosto le planteamos a Sánchez una Secretaría de Estado y lo veo incluso difícil. Hemos solicitado un paso intermedio, una comisión interministerial, puesto que la Economía Social está en todos los sectores.

–Como ex entrenador, ¿mandaría a algún político al banquillo?

–Sin duda. En estos tiempos ha prevalecido el egocentrismo y no se ha mirado por el bien del país. Creo que algún político debería descansar algunos partidos...

–Se habla de una nueva recesión...

–Así lo apuntan todos los indicios, no se sabe su calibre, pero va a haber una recesión en los próximos años.

–¿La Economía Social resiste mejor?

–En la crisis perdió 6,5 puntos menos de empleo que la economía española, esto y otras variables me hacen pensar que sí.

–Empezó en el mundo de las cooperativas porque...

–No tenía trabajo y me parecía que colaborar con otros en un proyecto importante era desarrollarme como persona. Creamos un centro de Formación Profesional que 37 años después sigue existiendo.

–Como murciano de pro, ¿qué nos recomendaría de su tierra?

–Es la mejor del mundo, tenemos de todo (sonríe). Es una de las grandes desconocidas de España, somos muy solidarios y acogedores, quien venga se va a sentir como en su tierra.

–Y como químico, su fórmula de la felicidad es...

–Sonreír cada día, mirar a las personas con los ojos con los que quieres que te miren y ser honestos y leales. Intentar hacer el bien es algo que te deja dormir «a pata suelta», como decimos los murcianos.